



Douleur aiguë : Actualités

28/11/2024 - 08:00-08:45

Modérateur.rices : Valéria MARTINEZ

**Hyperalgésie induite par les opioïdes en périopératoire à l'opioïde free analgesia (OFA).
Quelle est la juste mesure ? - Dominique FLETCHER**



Hyperalgésie induite par les opioïdes en périopératoire à l'opioïde free analgesia (OFA). Quelle est la juste mesure ?

S. D'anesthésie 1

1 Aphp Paris Saclay - Boulogne Billancourt (France)

Une analgésie péri-opératoire efficace l'analgésie n'est pas seulement une nécessité humaine mais elle est importante pour prévenir les complications à court et à long terme. Nous devrions tempérer notre enthousiasme à éliminer complètement les opioïdes avec des considérations pratiques, des attentes réalistes et des preuves fiables. Nous devrions nous concentrer sur la réduction de l'usage des opioïdes avec des options connues, sûres, réalisables et adaptées aux besoins individuels des patients

Il a fallu des décennies pour installer les opioïdes dans le quotidien ; ils restent utiles pour la chirurgie majeure et une douleur sévère

La recherche de la dose optimale d'opioïdes per et postopératoire est une quête légitime. On observe un bénéfice sur nausées vomissements péri-opératoires si on réalise une abstention totale peropératoire des opioïdes ou une analgésie multimodale efficace

La crise Nord-Américaine ne doit pas nous égarer. L'OFA stricte peropératoire est pourvoyeuse d'effets secondaires. Il faut souligner les accusations infondées pour les opioïdes telles que exposition au cancer ou DCPC.